

## **Antecedentes y breve historia de Cambiemos el Sistema No el Clima**

15 de noviembre de 2021

**Cambiemos el Sistema No el Clima, CSNC**, es un colectivo integrado por voluntarios, con diversos antecedentes en el activismo climático que van desde algunos años hasta más de 30 años. Fue fundado en abril de 2019, con el apoyo de ECOMUNIDADES, Red Ecologista Autónoma de la Cuenca de México, colectivo que organizó en 2010 el Klimaforum10, cumbre de los pueblos paralela a la cumbre del clima de Cancún, la COP 16, con el apoyo del comité organizador del Klimaforum09, paralelo a la cumbre del clima de Copenhague, la COP 15 y los gobiernos danés y mexicano.

ECOMUNIDADES ha sido promotora, desde 2007, de la bandera *descrecimiento*, y desde 2009, del movimiento ¡Descrecimiento o colapso! Además, es parte de la red mundial Climate Justice Now! , del apoyo internacional- Support Group- a la organización de las conferencias internacionales Degrowth y es la refundación del colectivo Foro Regional Ecologista del Valle de México fundado en 1991, para participar en el Foro Social de la Cumbre de la Tierra, Río 1992.

CSNC ha contado, también, con el apoyo de activistas que participaron en FFF-UNAM o han participado varios años en el movimiento ecologista o por el decrecimiento, como ¡Salir del petróleo!, En Defensa de la Naturaleza, EDENAT, y la Red en Defensa de la Ciudad de México o académicos en forma individual.

Este colectivo nace, como respuesta al alarmante informe del IPCC de 2018, en forma casi simultánea al nacimiento de los movimientos FFF de Greta Thunberg y de Extinction Rebellion, con el fin de realizar acciones directas ante la Emergencia Climática que convoquen a personas y diversos grupos ligados a la lucha climática, ecologista, ambiental y por el decrecimiento, a apoyar estas acciones en favor del reconocimiento de las **medidas extraordinarias inmediatas** que debería adoptar las organizaciones sociales y civiles, las escuelas y universidades, las empresas y el Estado frente al colapso del clima, la ecología y el medio ambiente.

Inmediatamente después de su fundación, CSNC realizó plantones en el Ángel de la Independencia y luego uno en el Zócalo, para entregar la primera carta al Estado mexicano para demandar el reconocimiento formal de la Emergencia Climática y de la necesidad de adoptar medidas extraordinarias inmediatas, consistentes con la gravedad de la situación climática de la Tierra. Además, a finales de 2019 coloca en change.org una petición similar a la de la primera carta, con el fin de obtener firmas de apoyo por este medio que hasta el momento lleva cerca de 80,000 firmas. Ver <http://bit.ly/2RKOrc7>.

En 2020, la pandemia de covid19 obligó a este colectivo a realizar diversas actividades en línea, sobre actividades económicas y gubernamentales que contribuyen mucho al colapso del clima y la propagación de epidemias y pandemias, como el covid19. Además, apoyó la organización de eventos en línea del espacio clima, ecología y medio ambiente del Foro Social Mundial 2021, para celebrar los 20 años de la fundación de esta organización.

Desde 2020, CSNC ha organizado varios eventos, con el fin de construir tres apoyos principales, para su labor: la Alternativa Energética, que ha sido consultada varias veces; los documentos básicos de lo que podría ser la Asamblea por el clima de la Ciudad de México y los documentos básicos de este colectivo, como Principios, Objetivos y Propósitos.

El 9 de septiembre de 2021 vuelve a presentar una segunda carta al Estado mexicano, para demandar la declaratoria de Emergencia Climática y en octubre pasado recibe por primera vez una respuesta amplia del gobierno mexicano, de parte del director general de políticas sobre el cambio climático de la SEMARNAT.

Por otra parte, en agosto pasado, CSNC inicia una nueva fase al acordar la promoción de una marcha por la Huelga Climática el 24 de septiembre-desligada de FFF México- que logró reunir a 37 colectivos en su convocatoria. La marcha se celebra entre Bellas Artes y un lugar muy cercano al Zócalo, con la participación de cientos de personas convirtiéndose en la primera marcha climática, convocada sólo por organizaciones mexicanas. De esta marcha nace en octubre pasado el Movimiento Mexicano ante la Emergencia Climática que realizó las manifestaciones del 22 de octubre y del 6 de noviembre frente al edificio de la SER.

El correo de Cambiemos el Sistema No el Clima es [cambioselsistemanoelclima.mx@gmail.com](mailto:cambioselsistemanoelclima.mx@gmail.com)

El colectivo administra diversos chats, para diferentes propósitos, tiene un correo de grupo, para difundir información por correo electrónico y tiene un blog.

Integran el colectivo las siguientes personas: Azael Fernández, Edgardo Mota, Gabriela Baeza, Jacqueline Bolaños, Jessica Almeraya, Lesly Solís y Miguel Valencia.